

が交流を深め、融和を図つて
いき、より活発な事業の推進
が必要と考えます。

相互交流の推進に努める

答・教育長

ていただきたいと考えますがいかがでしょうか。

府舎にベビーカーの配備を

答・教育長

体交流事業の推進については、三区の交流実践を図り、活力ある町づくりを推進して行くためには、文化スポーツ団体の果たす役割は非常に大きいものがあり、行政としても積極的に係わりをもつて、相互交流がなお一層活発に活動されるよう指導に努めてまいり

体の交流事業については、自
主的に色々な事をやりたいと
いう団体活動に、積極的に
バツクアップしていきたいと
考えて います。

呼びかけました。
快く職員より無償の提供があり、早速本庁口ビーに配備をしたところです。

答・町長

国保病院の土足での出入りについて

問・再質問

二区の文化スポーツ団体の交流を通して、町民がお互いに話し合う場を持つことにより、地域の事情をより知るきっかけになると考えます。

現場からこうした交流事業の要請があつた場合は、行政は大いに予算をつけて奨励し

しながら手続きに必要な書類の記入などを行っているのが実態です。

ベビーカーの下には荷物受けもあり、子供を乗せた後、両手で押しながら庁舎内で用事を済ますことができます。

少子化の中にあって、身近なところから子育てを応援していくたいと考えますが、町長の考えを聞かせて下さい。

問

利用状況を検証し 追加配備を考える

澤田光子議員

の運用はあたっては、提供者の方々が利用されるよう、広報紙などで周知を図ることもあって、今後の利用実態を検証しながら追加配備を行いたいと考えています。

各支所については、さらにまた職員等にお願いをして、ただで設置できるよう努めてまいりたい。

高齢者の方々、体に障害を持っている人たちが病気を治すために出入りしています。その人たちの中には、靴を脱いだりはいたりが困難だったり、スリッパに履き替えることにより歩くことに支障をきたしたり、スリッパを履き替えることにより靴の置き場所がわからなくなったりと、非常に困難をきたしているの

問・再質問

地域懇談会において、体に障害を持った方からの切実な要望がありました。

病院関係者については、自

分の足に合ったものを履いて

いることから、余り気になら

ないかもしませんが、ス

リッパをはいて院内を回つて

歩いたときに、一番苦慮した

ところは二階へ上がる階段で

した。

スリッパを履いての階段の

上り下りは難しいものがあり、

あるおばあちゃんは、ス

リッパを手に持ち、上り下り

をしているのが実態です。

そのことを考えた上でも早

急に改善すべきと考えます。

が現状であります。

その現状を踏まえたときに、
思い切って院内を土足での出
入りができるのか、町長の
見解を聞きたいと思います。

早急に対応したい

答・町長

北檜山国保病院においては、
来院された方にスリッパの履
き替えをお願いしています。

他の多くの医療機関、又町
の施設においても土足で出入



りすることが一般化している
状況にあることから、新年度
の極力早い時期に、土足、い
わゆる外履きでの出入りがで
きるよう取り進めたいと考え
ています。

答・町長

しかし、病院の床構造はP
タイルということで、清掃の
水分により剥離する可能性が
高いため、一部ゴム長靴等に
ついてはサンダルに履き替え
ていただぐ工夫により対応し
たいと考えています。

すぐということにはなりま
せんが、北檜山国保病院につ
いては、早急に対応をさせて
いただき、ほかの町立病院に
ついても、その状況をよく調
査しながら対応を図つてしま
りたい。

合併処理浄化槽の普及について

大 口 義 孝 議員

町長は選挙の公約に、若者
が出て行くまちから若者が戻
ってくるまちにしたいという

期待を寄せているところです。

若者が戻ってくることを考
えたとき、それには幾つかの

条件があると思います。この

町で暮らしていける収入があ
るか、もう一つは、都会で暮

らした人がこの田舎に来て、
水洗化でないトイレを利用で

きるかどうか。これは常識的

にそういう生活は到底無理だ

と思います。

そういう意味からも、公共

下水道、また、漁業集落排水
エリア外の地域については至

急合併処理浄化槽の普及が望
まれています。

今現在もわざかながら普及
台数があるうかと思いますが、
これから整備計画について
の考え方を伺います。

町民の意向を踏まえ
進めていく

答・町長

旧北檜山町においては、条
例により、生活雑排水による

公共水域等の水質汚濁の防止
を図り、良好な生活環境の保

全及び公衆衛生の向上に寄与
することを目的に、一件当た

り三十万円を補助しており、
合併後の事務事業調整の結果
においても合併処理浄化槽設
置について補助を行うことと
しています。

環境省が所管する浄化槽設
置整備事業の採択を受けるに
は、前段として町単独事業で
する必要があり、これは全額
町負担ということになります。
更には、処理人槽別に補助基
本額が定められていますので、
条例の改正が必要となります。

そこで、町民の方々の意向

を把握するため、公共下水道

地域及び漁業集落排水区域を

除きアンケート調査を実施し、

結果を踏まえ補助事業による

か、町単独で実施するかの判

断をしたいと考えています。

合併浄化槽設置の必要性の

PRのほか、町民の方々の意

向を踏まえ必要な予算を措置

する考えでいます。

問・再質問

アンケート調査の結果を踏

まえて、補助事業（環境省）

によるか町単独事業で実施す

るかを決めたいのことです

が、アンケートのとり方次第

で答えは変わってくると思

ます。

行政として本腰を入れて普

及を図つていただければと思

うが、町長の見解を再度伺い

ます。

また、せたな町の誇れるも

のは自然です。この自然をい

かに守り、また、育していく

ことが大切なことだと思います。

下水道、集落排水の整備をし

ますと、元請は大手ゼネコン

が入ってきますが、合併浄化

槽の場合は地元の小売店で仕

入ができる、施工についても地

元業者ができます。

産業、また、生活のレベル

向上の面で、この合併浄化槽

は非常に大きなプラスになる

ものと思っています。

農業集落の排水の見直しも

含めながら十分に考慮してい

ただきたい。

答・町長

町内の水質汚濁の防止、良

好な生活環境の保全及び公衆

衛生の向上という観点から、

この必要性については十分理

解しています。

アンケート調査においても、

十分必要性についてPRしな

がら町民の意向調査をしてま

りたいと思つていますし、

その結果を踏まえて判断して

いきたいと思つています。

これによる他の産業に対す

る波及効果も大きいというこ

とも考えながら、進めていき

たいと思つています。

行財政改革について

大根田　登　議員

町長より提出された十九年

度予算案の内容を見ると、不

足する一般財源の穴埋めのた

め、経常経費の削減のみなら

ず、特別職や議員報酬はもと

より、職員給与など人件費を

も削減してもままならず、自

治体の仕事の根幹をなす住民

サービスが、旧三町の優れた

ところを引き継ぐべきところ、

必ずしも町民の望む姿となっ

ていません。

国、北海道とも行財政改革

が進む中、せたな町も厳しい

財政事情が今後とも続くもの

と思われます。

今町長がやらなければなら

ないのは、職員でできること

はすべて職員でやるといった

意識改革や、大幅な職員数の

削減に努めるべきと思い、そ

の所信を伺います。

職員の削減は、定年退職に

伴う必要最低限の補充や、新

規採用者の抑制に努めながら、

職員の純減目標を定めた、せ

たな町定員適正化計画の中で

計画的に職員抑制に努めてま

ります。

問・再質問

定員適正化計画を策定し

計画的に職員抑制に努める

新せたな町は、財政の厳し

い自治体同士の合併であり、

私は行政コストの削減に相反

する在任特例や総合支所の採

用について議決した一人とし

て反省するものであります。

しかしながら、この危機的

な状況を乗り越えていくため

には、基幹産業である農林漁

業や民間の事業を活性化させ

ながら行政のスリム化を図り、

少数精鋭の職員体制を早急に

実現させなければなりません。

そのためには、職員の早期

退職を促す制度の充実、さら

には外部委託を職員自らやる

といったことをやらなければ、

次年度以降も給与の削減や住

民サービスの悪化が続くもの

と思います。

職員は、地方公務員法で定

める規定に該当しなければ、

職員の意に反して後任、免職

することはできないと定めら

れています。

民間出身の高橋町長ですか
ら、民間の感覚で行財政の改
革を進められるよう再度伺い
ます。

せたな町内のある老朽化した建物について

大湯圓鄉議員

効率的な施設運営
に努める

られた財政の中でいかに町民サービスができるか真剣に考え方ながら、メリハリのある予算付けをさせていただきました。

町民福祉の増進や地域活動の活性化を目的に、町二ーズに即した集会場や、種の施設整備をしてきたもと理解しています。

問

質問の行政のスリム化や外
部委託は、新年度で進めてい
かなければなりません。
あわせて産業の振興も図ら
なければ、町づくりができる
ものではありません。

瀬棚区にも大成区にも年数を経た建物があります。我が町には財源がない、少ないというのはわかつていま
すが、町長はこのような建物に対し、どのような考え方を持つて
いるか伺います。

効率的な施設運営
に努める

効率的な施設運営に努める

答・町長
町民福祉の増進や、地域活動の活性化を目的に、二ーズに即した集会場や、各種の施設整備をしてきたもの

大櫓地区にある 鵜泊漁港について

て何か良いアイデアがありま
したら、私たち仲間も協力を
したいと考えていますので、
町長の考えを伺います。

関係者と協議し検討

函館土木現業所とせたな町の指導によつて、毎年のようく整備が進み、本当に感謝しています。

私たちも港でイベントでも
と考えていますが、町側とし

マナー及びモラルの向上や
相互の活動、取組みなどの情
報の提供など、漁業者とタイ
アップを図つて実施すべきと
考えています。

イベント等については、関係者の方々と協議しながら検討していきたいと思つています。

